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ÉDITO  du  P rés ident  Ph i l ippe  CAZEAU

Tous les membres de l’Association Alliances pour Eysines Autrement (A.P.E.A),
son Président Philippe CAZEAU, ainsi que l’ élue municipale, Sandrine PELETAN-COURONNE, 

vous adressent leurs meilleurs voeux pour l’année 2017.
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L’année 2016 vient de se terminer 
sur les fracas du marché de Noël de 
Berlin en ses Champs Elysées et à 
Alep, rendue au pouvoir en place, 
après tant d’atrocités. Pour nous ce 
fut aussi une année de terreur et de 
doute propice à murir et décider de 
nouveaux changements. 

Après les élections départementales 
et régionales les primaires de la 
droite et du centre furent un grand 
succès les citoyens se mobilisant 

relativement massivement (environ 10% du corps élec-
toral). Les électeurs eysinais ont répondu présents à cette 
consultation même si après plusieurs tentatives, certains 
d’entre vous n’ont finalement pas pu accéder à l’unique  
bureau de vote. 

Les primaires de 2011 de la gauche à Eysines, qui avaient 
bénéficié de deux bureaux de vote, auraient pu inspirer 
les organisateurs au moins sur le choix du lieu de vote. 
En effet comme vous avez pu le constater, la salle Renè 

Poujol, attribuée par la mairie ne présentait pas les carac-
téristiques normales requises pour un bureau  de vote, 
d’ailleurs jamais utilisée à cette fin, où se sont rendus au 
deuxième tour, près de 1800 électeurs.

Les électeurs ont accordé localement leur suffrage au 
candidat bordelais mais c’est finalement François Fillon 
qui défendra les couleurs de la Droite et du Centre.

Le futur président de la République  aura une forte tâche 
car il devra accomplir les réformes que les gouvernements 
successifs n’ont pas pu réaliser et simultanément faire 
face à une guerre nouvelle contre cet ennemi furtif, qui 
nous impose au moins jusqu’à l’élection présidentielle, de 
vivre dans l’état d’urgence. 

Nous souhaitons que 2017 soit une année de succès pour 
nos convictions de libertés et de nos valeurs.
Pour 2017, je vous souhaite pour vous et vos proches 
l’accomplissement de vos projets et d’apprécier de façon 
partagée la joie de leur réalisation.

Patience,
il arrive...

2019 !



Cet investissement structurant tant 
attendu et depuis si longtemps sol-
licité de notre part pointe enfin le 
«bout de son nez» sur notre com-
mune. Il semble que la baguette 
magique de la Fée Clochette a enfin 
subitement touché le territoire eysi-
nais. 

En effet, 2017, annonce notamment: 

-  le commencement des travaux de la 
ligne D du tramway, 

-  le lancement de l’enquête d’utilité 
publique relative au Bus à Haut 
Niveau de Services, 

-  l’approbation du nouveau Plan Local 
d’Urbanisme, 

-  les prémices du nouveau quartier de 
la ZAC Carès-Cantinolle, 

-  la restructuration et l’extension de la 
piscine du Pinsan, 

Même si nous ne cautionnons pas 
ces deux derniers projets, tant en 
leur forme que dans leur principe, 
nous pensons que globalement ils 
ne peuvent que concourir au dyna-
misme de notre commune. Quant à 
l’arrivée de la ligne D, si elle constitue 
une excellente nouvelle, il ne faut 
pas oublier que le choix municipal 
du tracé a nécessité la démolition 
de 10 habitations, le relogement des 
familles concernées et de très grands 
chamboulements pour ces habitants. 
De plus, on peut d’ores et déjà regret-
ter l’absence de mesures d’accom-
pagnement des travaux engagés et 
de mesures alternatives d’évitement 
de ceux-ci. La municipalité ne joue 
pas son rôle de facilitateur…

Pourtant, au-delà de ces perspectives, 
rien ne change en notre bonne com-
mune… Nos élus majoritaires pré-
tendent agir pour préserver notre 

qualité de vie et nos ressources mais 
tous les jours vous pouvez constater 
que notre ville est vendue aux 
promoteurs immobiliers. Ces der-
niers construisent inexorablement des 
immeubles de qualité douteuse et 
pour lesquels le stationnement n’est 
nullement pris en compte. Ainsi, dès 
qu’un de ces bâtiments est livré, vous 
pouvez voir une noria de voitures sur 
les trottoirs qui bloquent le passage 
des piétons. Cette situation est inac-
ceptable. Surtout que cette évolution 
s’effectue au prix de la destruction 
du patrimoine local qui lorsqu’on y 
porte atteinte revient à se couper 
de notre passé. Or, détruire ses 
racines conduit à sacrifier son ave-
nir. Par conséquent, lorsque Mme le 
Maire nous dénie toute crédibilité en 
arguant de notre prétendue mécon-
naissance du territoire et des règles 
d’urbanisme en vigueur sur celui-ci, 
nous nous sentons outragés. Que 
ces donneurs de leçons bienpensants 
balaient d’abord devant leur porte…

Faisant à nouveau acte de sa mau-
vaise foi, la majorité nous qualifie 
d’élus irresponsables et dogmatiques 
parce que nous ne sommes pas favo-
rables à l’extinction de l’éclairage 
public de minuit à 5 h et ce, essentiel-
lement pour des raisons sécuritaires. 
Elle caricature nos positions et nos 
votes lors des conseils municipaux en 
travestissant sciemment la vérité. En 
effet, sur ce point précis, nous avons 
fait le choix de quitter la séance car 
nous avons été encore une fois trai-
tés avec condescendance et dédain. 
En fait de phase expérimentale, nous 
avons appris au détour de questions 
en séance que l’extinction de l’éclai-
rage public était bel et bien actée sur 
tout un pan de la voirie communale.

Cette attitude méprisante et désin-
volte de la part de la majorité sus-

cite donc immanquablement notre 
exaspération. D’autant que le dog-
matisme est plutôt dans leur camp: 
n’est-ce-pas leur majorité qui refuse 
systématiquement l’implantation de 
caméras de vidéosurveillance pour 
des raisons idéologiques alors que 
d’autres communes de la Métropole 
(de même obédience) ont franchi le 
cap pour garantir la qualité de vie de 
leurs concitoyens.
Enfin, ces démagogues municipaux 
nous accusent de nous couper volon-
tairement de la vie associative en ne 
participant soi-disant pas à celle-ci. 
Qui sont-ils ces censeurs moralisateurs 
pour nous qualifier de la sorte? Ont-ils 
déjà été des élus d’opposition ? Que 
connaissent-ils de la vie d’un oppo-
sant ? S’ils étaient à notre place, 
voteraient-ils des subventions pour 
des associations noyautées et dont 
la majorité des membres dirigeants 
appartiennent de près ou de loin à 
la majorité en place. Pour preuve, il 
suffit de dénombrer les non-partici-
pations au vote des subventions aux 
associations lors du budget municipal.

C’est pourquoi, je choisis également 
de faire mienne cette citation d’Albert 
Camus: 
«La vraie générosité envers l’avenir 
consiste à tout donner au présent ».
Dans ce cadre, j’invite Madame le 
Maire à s’en inspirer réellement, non 
comme un simple artifice de langage 
au moment des vœux, mais afin 
d’améliorer véritablement notre qua-
lité de vie à Eysines.
Enfin, je me joins au Président et aux 
membres de l’APEA pour vous sou-
haiter à vous et à ceux qui vous sont 
chers, une bonne et heureuse année 
2017.

Sandrine PELTAN COURONNE
05 56 28 12 28 - 06 73 96 20 68

s.couronne@orange.fr

2017 : année de l’investissement structurant ?

BULLETIN D’HUMEUR DE
SANDRINE PELETAN COURONNE

F I N A N C E S  -  S P O R T  A N I M A T I O N  -  E N V I R O N N E M E N T  -  C U L T U R E



Urbanisation toujours débridée et déplacements chaotiques

L’urbanisation, pour les eysinais, est 
toujours  un véritable sujet de préoc-
cupation. Le Bourg, particulièrement 
concerné, tente d’attirer l’attention 
des passants sur son sort, avec de 
grandes affiches jaunes appelant au 
secours pour le sauver.
L’avenue de la Libération, voie his-
torique de la commune, subit jour 
après jour, l’extension de sa déser-
tification commerciale et change 
d’aspect et de nature. Antérieure-
ment lieu privilégié aux multiples 
commerces sources de liens sociaux, 
elle se réduit progressivement à une 
simple voie de circulation où  même 
les ralentisseurs n’invitent pas le 
conducteur à s’y arrêter.
La municipalité d’une certaine façon 
participe à cette désertification en 
achetant les locaux commerciaux 
qui se vident, le dernier en date 
étant celui de la Caisse d’Epargne 
de l’Ecureuil, pour en faire au mieux 
peut-être un nouveau lieu d’accueil 
pour les associations.
Et pardessus tout ça un nouveau 
mode de transport est annoncé….
pour la fin 2019 :le TRAM.
Les communes de Blanquefort et 

Bruges sont déjà desservies par le 
TRAM, elles ont eu leur cadeau de 
Noël.
A Eysines le TRAM c’est pour l’ins-
tant une suite de  travaux,  certes 
nécessaires, mais fortement pertur-
bateurs non seulement pour les usa-
gers des transports en commun ( voir 
MAG’ Eysines N°130 janvier 2017 
page 4) mais aussi pour les automo-
bilistes trop souvent mal informés 
sur leurs  itinéraires  soudainement 
mis en sens unique. 
Le résultat constaté est une situation 
qui s’apparente tantôt à la throm-
bose et parfois au chaos.
Après cette potion amère, la ques-
tion qui se pose est : le TRAM 
peut-il sauver le Bourg en influant 
positivement sur son activité éco-
nomique ? La réponse à ce point 
particulier semble être malheureuse-
ment négative. De règle générale le 
TRAM perturbe fortement les activi-
tés commerciales lors de son instal-
lation mais c’est une situation qui 
est réversible. Par contre il n’est pas 
apporteur d’activités commerciales 
dans les parties traversées où il n’en 
existait pas.

L’urbanisation est un outil qui per-
met d’atteindre un double but : 
affirmer la puissance de la commune 
et développer son économie.
Eysines, nous le voyons vit une véri-
table mutation mais dans quel but, 
pourquoi faire ?
Dans cette mutation, la commune 
se doit de respecter ses racines sans 
exclure la volonté d’innover,  en 
mettant en relation les hommes mais 
aussi les époques.

Ici le développement économique ne 
suit pas. L’ absence de commerces 
dans un lieu si brutalement densifié, 
fait du Bourg, un centre mort, sans 
lien véritable avec les autres quar-
tiers  et accentue le caractère de 
ville dortoir. Il faudrait une véritable 
ambition politique pour améliorer 
tout cela, redresser cette situation 
qui chagrine les uns tout en ne satis-
faisant pas les autres.

Philippe Cazeau 
06 62 06 48 26

philippe.cazeau@numericable.fr

RÉSULTATS DE LA PRIMAIRE DE LA DROITE ET DU CENTRE À EYSINES 

1ER TOUR

Excellente mobilisation, malgré l’attribution par la Mairie d’une seule salle (René Poujol), 
type cabine téléphonique –entrée-sortie dans  un couloir exigüe.
Les précédentes primaires de la gauche étaient  dotées de deux grandes et belles salles !
UN GRAND MERCI à TOUS LES ELECTEURS. 

2ÈME TOUR



L E  N o u v e a u  L I E N  E Y S I N A I S
APEA : 11, route de Pauillac  -  apea2@laposte.net  -  http://apea2.canalblog.com/ 
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Interview de Florence LEGRAND, 
candidate LR du Médoc aux élections législatives des 11 et 18 juin 2017 

Vie associative

Florence Legrand, vous êtes investie par Les Républicains comme candidate dans la 5ème circons-
cription de la Gironde, dont Eysines est la plus grande commune. Comment vous présenter à ceux 
qui ne vous connaissent pas encore ?
Avant toute chose, je souhaite une excellente année 2017 à tous les habitants d’Eysines ! Une bonne santé 
et la réalisation de leurs projets ! Je suis Florence Legrand, médocaine depuis plusieurs générations et je vis à 
Grayan, près de Soulac, dans le corps de ferme de mes grands-parents. J’ai deux enfants adultes et j’ai tou-
jours eu une vie active et engagée. J’ai encadré des scouts, dirigé une chorale de paroisse, fait des tournées 
européennes dans un orchestre comme violon-altiste. Je suis passionnée de littérature, de musique et de 
danse ! Depuis plusieurs années je suis investie dans la vie de ma commune, notamment pour la renaissance 
d’une chapelle, étape millénaire sur le chemin de Compostelle.

Pourquoi votre engagement politique ?
Mes grands-parents maternels étaient alsacien et italien ; ils ont changé jusqu’à 4 fois de nationalité dans leur vie. Ils vouaient un culte 
au général de Gaulle, que je reprends à mon compte. Quand j’étais haute comme trois pommes, mon grand-père m’a fait venir auprès 
de lui et solennellement a sorti un document de son portefeuille… sa carte d’identité de citoyen européen ! Il m’a dit : « Florence, c’est 
important pour la paix ». Aujourd’hui, la paix est fragilisée et lors des attentats de 2015, je me suis interrogée sur ce que je peux 
faire de plus pour mon pays. De plus, notre territoire pourrait davantage faire valoir ses atouts ; il y a tant de choses à faire dans 
le Médoc ! Et puis, j’aimerais agir pour une société plus juste : que les jeunes aient leur place sur le marché du travail, que ceux 
qui cherchent un emploi le trouvent, que les entrepreneurs puissent agir sans entrave et que le pouvoir d’achat des retraités soit 
préservé !

Quel est votre projet pour le Médoc ?
Le respect. Que ce soit pour le Médoc ou pour la France, je suis engagée en politique pour plus de respect. D’abord par des lois 
qui remettent l’emploi au cœur de nos priorités et des politiques qui apportent plus de sécurité. Ensuite par le respect du citoyen, 
par la modernisation de la vie politique, par l’utilisation des outils numériques par exemple. Enfin, je suis tout particulièrement 
attachée au respect de nos valeurs fondamentales. Je veux devenir députée pour porter notre territoire et pour que, selon l’expres-
sion du Général de Gaulle, chacun trouve sa place, sa part et sa dignité.

La situation est complexe dans le Médoc. Pensez-vous pouvoir être élue ?
Bien sûr ! Quand je m’engage dans un projet, c’est toujours jusqu’au bout ! Je suis connue pour mon enthousiasme, mon sens de 
l’écoute, ma combattivité et ma détermination. Sans sous-estimer les difficultés, j’ai de nombreux atouts car j’ai déjà conduit des 
projets difficiles et ma force est de travailler en équipe. Mon équipe de campagne réunit des Médocains venus de tous les horizons 
et s’étoffe de jour en jour. De plus, par mon métier, je suis aguerrie aux politiques publiques, comme la sécurité, l’aménagement 
du territoire ou les transports… et je sais faire avancer les dossiers de manière efficace. Mon expérience sur plusieurs territoires 
de France me permettra de présenter des propositions crédibles. Mon ambition est de faire élire François Fillon président de la 
République et de rassembler largement autour de mon projet pour porter et faire entendre la voix de notre territoire à l’Assemblée 
Nationale.

Comment se passe votre campagne ? 
Mon engagement politique repose sur mes rencontres quotidiennes avec les Médocains ; elles m’inspirent et motivent mon 
combat. Plus que jamais la parole est au Médoc et j’ai le projet de multiplier les échanges avec les citoyens jusqu’à la victoire 
aux élections législatives des 11 et 18 juin. D’ailleurs, j’invite chacune et chacun à venir échanger avec moi autour d’une galette 
le samedi 28 janvier à 17 heures salle Do Jo au Pian - Médoc. Venez nombreux. Je suis à votre écoute ; n’hésitez pas à me 
contacter par mail à l’adresse florence@legrandmedoc.fr ou par téléphone au 06 07 60 23 73, ou sur les réseaux sociaux 
Facebook et Twitter. Pour en savoir plus, n’hésitez pas à visiter mon site legrandmedoc.fr.

LOTO - Notre « Grand LOTO d’Automne» a eu lieu le dimanche 13 /11/2016, dans la salle (ex-polyvalente) du Vigean, 
avec des dons importants de commerçants d’Eysines. Nous nous sommes associés à la commémoration nationale des 
victimes du 13 novembre 2015, et notre LOTO a débuté, après une minute de silence en hommage aux victimes des 
derniers attentats terroristes. Nous vous attendons nombreux lors de notre prochain « Grand LOTO de Printemps » 
qui aura lieu le dimanche 26 février 2017. Nous tenons aussi à  remercier  chaleureusement, l’ensemble des com-
merçants qui nous ont permis d’afficher l’annonce de notre LOTO dans leurs magasins.


